

Fecha: 04-01-2025 Medio: El Mercurio

Supl.: El Mercurio - Sábado Noticia general

Título: El sensacional presente DE UN TENISTA CON FUTURO

Pág.: 3 Cm2: 505,8 VPE: \$6.643.985 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543

No Definida



En 2024, Matías Soto, el quinto tenista de Chile, subió 418 puestos en el ranking ATP y la organización lo premió con una importante suma de dinero. Pero el camino para llegar a ser profesional ha sido duro. Desde su pan y su leche cuando niño en un colectivo en Copiapó, hasta sus arduas horas de estudio y fieros torneos de tenis en la universidad en Estados Unidos. Por alejandro pardo. Foto sergio alfonso lópez

En el viaje a China por Copa Davis, en

"Para los torneos

mil sacrificios de este tipo", recuerda su madre.

viajábamos desde Copiapó a Santiago en bus, llegábamos el mismo día del partido para evitarnos una noche de hotel. Haciendo

En el viaje a China por Copa Davis, en septiembre, el team chileno pasó a un mall. Los jugadores y el cuputo técnico se dirigieron a ver productos de marca, tecnologia, ropa. Pero Matias Soto, el quinto jugador del equipo decido se desde son desde de l'alieno de l'abilio, Jarry, Garín y Barrios-ingreso a una liberria. Alli compró os desde Santiago gábamos didía del para metodo seneillo para construir hibitos' correctos y enterrar los malos. Y metodo seneillo para construir hibitos' correctos y enterrar los malos. Y metodo seneillo para construir hibitos' correctos y enterrar los malos. Y metodo seneillo para construir hibitos' correctos y enterrar los malos. Y metodo seneillo para construir hibitos' correctos y enterrar los malos. Y metodo seneillo para construir hibitos' correctos y enterrar los malos. Y metodo seneillo para construir hibitos' correctos y enterrar los malos. Y metodo seneillo para construir hibitos' correctos y enterrar los malos. Y metodo seneillo para construir hibitos' correctos y enterrar los malos. Y metodo seneillo para construir hibitos' correctos y enterrar los malos. Y metodo seneillo para construir hibitos' correctos y enterrar los malos. Y metodo seneillo para construir hibitos' correctos y enterrar los malos. Y metodo seneillo para construir hibitos' correctos y enterrar los el tudinero va a mejora tra lumberta difinanciera.

En resumen, Atomic Habitis habla de 'un metodo seneillo para construir hibitos' correctos y enterrar los el tudinero va a mejora tra lumberta de lumberta de la mismo tiempo. "Por que detender el conscionado de la mismo tiempo." Por que detender el conscionado de la mismo tiempo. "Por que detender el conscionado de la mismo tiempo." Por que detender el conscionado de la mismo tiempo. "Por que detender el conscionado de la mismo tiempo." Por que detender el conscionado de la mismo tiempo. "Por que detender el conscionado de la mismo tiempo." Por que detender el conscionado de la mismo tiempo. "Por que detender el conscionado de la mismo tiempo." Por que detender

ma.

Pero a los 18 años lo buscaron desde Estados Unidos. Y sin saber ni una pizza del idioma, partió hacia Norteamérica.

Esta tarde de comienzos de diciembre, se sienta en el casino del complejo deportivo de San Carlos de Apoquindo. Tiene el pelo mojado por la ducha que se dio tras ganar su partido de

cuartos de final del torneo MI5 de Santiago. El sol afuera brilla como si estuviera en su palacio de la precordillera. Y cuenta: Yol legué a estar entre los 50 mejores del mundo en junior
y me contactaron. Cuando uno está siñ, los entrenadores de
los equipos van a buscar a los jugadores. A mí me ofrecieron
beac completa. Y a los 18, cuando dej de ser junior, tenía la
alternativa de convertirme en profesional, lo que es una selva,
es gastar mucha plata, y además no tenía la madurez. Entonces decidí irme al tenis universitarios. Estudié Relaciones Públicas y Administración de Empresas en la Universidada Baylor en Texas. Y en mayo de 2022 salí de la universidada Bylor en Texas. Y en mayo de 2022 salí de la universidad y y me volví profesional".

Ahorro en hoteles

Ahorro em hoteles

Soto fue afortunado con esta beca. Pero el trance para llegar ahí fue espinoso. A los tres años, tomó la raqueta —en esos tempos no había raquetas más pequeñas para niños— y la arrastraba, cuenta su madre, Rosa Carmona: "A los cuatro ya jugaba bastante bien. A los cinca oños empezó a ir a la escuela de tenis, y ya a los seis estaba compitiendo".

La escuela de tenis quedaba en Paipote, hacia arriba de Copiapó, en las instalaciones de la Fundición Paipote de la Enamid (a empresa cerró este año y hoy las canchas de tenis están casi abandonadas).

Rosa continúa: "Yo lo iba a buscar al colegio, en tercero básico, cuarto básico. De ahí nos fibamos a pie a tomar un colectiva que iba hacia arriba, hacia Paipote, que queda como a 15, 20 minutos del centro. Y allí de entrenaba y so me quedaba en la aglearía esperándolo. Invieron, verano, fin de semana, día de clases, cualquier día. A veces hasta las nueve de la noche. El

entrenaba casi todos los días. Yo le llevaba su leche, su pan. Y lo iba comiendo en el colectivo mientras íbamos al club".

lo iba comiendo en el colectivo mientras ibamos al cluiv.

Erau una familia de clase media, como ellos mismos dicen.

Mario Sóto, el papó, trabajaba en la susodicha Fundición de

Lamait tenía un trabajo estalhe, negociación colectiva, bonos.

Rosa es contadora. Pero los recursos no sobraban. Y menos

para la formación de un tenista profesional.

Rosa cuenta: "Por ejemplo, para los torneos viajábamos dedede Copiapó a Santiago en bus. Blegábamos el mismo dia del partido para evitarnos uma noche de hotel. Haciendo mil sa
crificios de este tipo".

¿V sin o resultaba la idea de ser tenista profesional? Mu
dese niños me emisistemo llegar a ser profesionales quedaron

partido para evitarnos uma noche de hotel. Haciendo mil sa-crificios de set tipo".

¿Y si no resultaba la idea de ser tenista profesional? Mi-chos niños que quisieron llegar a ser profesionales quedaron en el camino. Mario Gómez, su exprofesor de tenis en Paipo-thos niños que quisieron llegar a ser profesionales quedaron en el camino. Mario Gómez, su exprofesor de tenis en Paipo-te, yquien detecte el talento de liño, narras "Hizo un primer nacional en Iquique para menores de 10 años. Yo llevaba a Matías pensando que era la carta segura y nos encontramos con muchos chicos igual que el o mejores a veces. Matías nos solió campeón de singles, sísalió campeón de dobles. Pero fue elegido el mejor jugador del torneo en cuanto a la parte técni-que, los golpes. Entoneces de toda es generación que había añi, solo Matías llegó arriba. Eso había de que no siempre el cam-peón el en direco llega arriba. Eso había de que no siempre el cam-peón el en direco llega arriba. Eso había de que no siempre el cam-peón el en direco llegar arriba. Eso había de que no siempre el cam-peón el en direco llega arriba. Eso había de que no siempre el cam-peón el en direco de la cama de la competencia de la cama de la la militar. "Cuando viajabamos con iniso de coch, nueve años, fila-mos a almorzar o a cenar a alguna parte, y en vez de pedir lo que piden los inños a su edad, completos, comida chatarra, el pedía pollo a la plancha con ensalada y de postre gelatina". Y suma a eso que en sus classes los días martes y jueves se practicaba tenis, y llegaban todos los niños. Mientras que lo lues y miercoles, cuando se trataba de hacer trabajo físico, solo llegaba Matías. "Deade los cinco hastal sol diez años, para el era entretenido jugar. Pero a los 10 y a empesó a competir y asalir de Copiapó. En a do Chile a jugar tormeos", cuentas us padre, Marios Soto. Pero latía el fantasma de que no llegar aal profesionalismo. O parte renos dificilla cosa nos puertentos de vuel-cho a municipalidad de Copiapó. También empecé a hablaz con la Municipa

"Corría sangre"

"Corría sampe."

A los 18 años vino el quiebre gringo en su carrera. Se fue a estudiar a la universidad en Estados Unidos. Allí las exigencias eran altas académicas, porque debia cumplir para conservar la beac den padre dice que habiban con el frecuente mente y siempre estaba estudiardo); y deportivas, porque el nivel era distinuo; y con rivalidades elatiscas. Las grandes an tigonistas de tumba de la completa de la protestidad freas chian, de la Nova Da Mala de rui la Universidad freas chian, de la Nova Da Mala de rui la Universidad freas chian, de la Nova Da Mala de rui la Universidad freas chian, de la Nova Da Mala de rui la Universidad freas chian, de la Nova Da Mala de rui la Universidad freas chian, de la Nova Da Mala de rui la Universidad freas chian, de la Nova Da Mala de rui la Universidad freas chian, de la Completa del Completa de la Completa de la Completa del Completa de la Complet

me da tranquilidad mental de que, bueno, también estoy cuidando a mi gente, porque mi familia fue la que se sacrificó por muchos años".

muchos años".

Un jugador agresivo
Considerando solo este año, Matías ha subido 418 puestos en el ranking ATP. Eso es gigante. A mediados de este diciembe había alcanado el puesto 248, quedando ecrea, pero muy complicado, para entrar a la fase de clasificatorias del Grand Slam de Australia, en enero. En el torneo MIS, en San Carlos de Apoquindo, Ilegó a la final, pero la perdió después de ganar 6-0 el primer set. Esta derrota fue matadora. Su éxito este 2024, sin embargo, fue reconocido por la ATP, que lo premió con 75 mil dólares, aunque su padre aclara que esta cifra es el tope. Por ejemplo, dies Mario Solo, la ATP publicó que Matías ha ganado 50 mil dólares este año, entonces debería recibir 25 mil dólares, que se la diferencia para llegar a los 75 mil.

**X' cómo ese l tenis de Matías? Primero que nada, su ídolo es

a los 73 mil.

3 to 73 mil.

4 to 74 mil.

4 to 14 mil.

4 to 15 mil.

4 to 15 mil.

5 mil.

6 mil.

racu io que normammente no pasa en jugadores de mi estatu-ra", suma. Y finaliza: "Si, estoy contento con lo que ha sido este año. Hay que afinar detalles, pero tengo la expectativa de llegar muy lejos". S